

ESTAFETA

DE SANTIAGO

DEL VIERNES 28 DE ENERO DE 1814.



Segue el artículo comunicado del número anterior.

Pero sea lo que fuese del proyecto de aniquilar á los frailes, lo cierto es que sus temporalidades están ocupadas, y de esta ocupacion, ó como los sérviles quieren llamarla, que veintafas no se están experimentando. Ha, clases útiles y productoras, confesado sin cebozo. Ejércitos bien provistos y pagados; militares estropeados los unos, y los otros mutilados, y todos perfectamente asistidos y premiados; viudas y pupilos, nadando en la abundancia (de desahucos, piojos, y hambre). Labradores y artesanos que hacen resonar los talleres, y los campos llenos de alegres, festivas canciones (que publican las inefables dichas que esta ocupacion os ha procurado, confesad unánimes que por ella sois felices, y que lo son con vosotros por la misma cuantos se han hecho beneméritos de la madre patria, cuyo lustre, nombrada, poder, prosperidad y bienandanza nunca vistas ni esperadas están á la vista de un modo igualmente positivo que inexplicable. Si ya no pagais tributos, si se han tan considerablemente minorado; si no hay alistamientos y las requisiciones absolutamente cesaron; si no hay alojamientos, ni la corma de utensilios y bagages; si la justicia se administra sin embarazos, ni trabas, con rectitud imparcial y desinteresada; si ha desaparecido como el humo la plaga de ladrones y asesinos, y con ellas otras mil calamidades; y si todo es orden, concordia, y perfecta calma de rencillas, pasiones, y partidos, todo es efecto precioso de la ocupacion del haber de los frailes.

No habiemos del aumento del culto, religion, piedad y prácticas cristianas, cesasi son cosas que no proban nuestros sentidos como excéntricas á nuestros planes. Con ese cuento á los planes, y mamas, y á sus ilusas beatas. Como nuestra